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本报讯（记者 姜琰 周峰
华）买了有10年延保的空调，
原本以为高枕无忧，可使用过
程中出现了故障，不但没修好
还加重了损坏，这事任谁遇上
都烦心。消费者邓先生不久前
就遇到这样的事情，用来享受
的空调转眼成“鸡肋”，幸好亭
湖区市场监管局帮他维权，挽
回了损失。

据邓先生介绍，空调买了
有8年，当时花费1万多元，还
购买了10年延保。今年空调
出现故障，报修后，维修人员不
仅未把空调修好，还将空调外
壳损坏。因卖空调的电器店已

关停，他多次与售后以及原销
售人员协调均没有结果，最终
亭湖区市场监管局多方协调，
帮他解决了难题。

12月 2日，协调此事的亭
湖区市场监管局的工作人员告
诉记者，了解到消费者的情况
后，他们根据消费者的诉求以
及维权的过程，制定了专门的
调解方案。与原电器店负责销
售的人员进行对接沟通，与承
担延保的公司联系，提出换购
方案等多种方式。经过亭湖区
市场监管局工作人员的多次协
调，最终双方达成一致，邓先生
的问题得到圆满解决。

电器延保维修 未修好反更糟

亭湖区市场监管局：
沟通协调为消费者解难题

我是中庚海德公园小区的业
主，每次回家都很难找到地面停
车位，而且物业还要求缴纳地面
停车费，这合理合法吗？

根据《中华人民共和国民法
典》的相关规定，建筑区划内的
道路、绿地、其他公共场所、公用
设施以及物业服务用房，均明确
归业主共有。同时，停车收费的
合法性需由物价部门批准，并要
求提供正规发票，且所收取的费
用应归属全体业主。然而，物业
方面要求我们缴纳地面停车费，
若该行为合法，则意味着地面停
车位的权属归物业所有。但作
为业主，我至今未见到任何相关
的权属公示文件，同时，对于此
项收费是否经过业主大会的同
意，我也未曾见过任何情况说

明，且每次缴纳停车费后均未获
得正规发票。

此外，业主的车辆常被贴上
“文明停车”的不干胶贴纸，这些
贴纸留下的胶痕难以清除，实际
上已构成对业主权益的侵害，尤
其是在胶痕遮挡视线可能引发安
全隐患的情况下。

值得注意的是，小区13号楼
并未设置通往地下停车场的直接
通道，购买了地下停车位的业主
在停车后，不得不从地下停车场
的进出口步行至地面才能回家。
这与小区“人车分流”的安全设计
理念相悖，无疑增加了安全隐
患。因此，我恳请相关部门能够
对此事予以高度关注，并给予业
主一个合理且明确的答复。

市民 刘女士

业主回家要交地面停车费，合理合法吗？

身为盐城市民兼河南许昌
的女婿，我曾体验胖东来超市
的服务，其出类拔萃的服务品
质及顾客至上的原则，深深镌
刻在我的心中。胖东来超市不
仅商品丰富、品质上乘，更重要
的是员工展现的服务态度和专
业素养，让人感到格外温馨。
同样备受民众喜爱、信赖与赞
誉的山姆超市，凭借其仓储式
经营模式以及与厂家直接合作
减少中间成本的优势，为顾客
提供了高品质商品、会员专属
优惠以及全方位服务。

近期，盐城商业圈内传来

一则振奋人心的消息——多家
本地超市正积极向业界标杆胖
东来超市学习取经。这一举措
不仅体现了业界对于提升服务
品质的强烈愿望，更预示着消
费者即将迎来一场服务品质大
幅提升的变革。作为盐城的一
分子，我诚挚地向市政府相关
部门提出建议，希望能够引入
胖东来和山姆超市等知名企
业，为我市百姓带来更加贴心、
便捷、高品质的购物体验，进
一步丰富和提升盐城的商业
环境。

市民 王先生

胖东来、山姆会不会来盐城？

为传承发扬“从大众中来，到大众
中去”的优良传统，盐阜大众报“大众
来信”专版、我言新闻客户端“大众来
信”频道联合开展群众急难愁盼问题
征集活动，欢迎广大读者、网友提供问
题线索，提出意见建议。

征集

视线视线

回音回音

身边事身边事

建议建议

关注关注

□记者 陈婷

自长三角一体化发展上升为国
家战略以来，沪、盐两地往来密切，
互动频繁。今年截至11月份，盐城
往上海方向发送旅客近220万人
次。盐城优美的生态环境、良好的
产业基础、优越的营商环境，吸引了
众多项目落户。近日，在盐的外地
客商来信咨询：上海到盐城的早班
高铁能否进一步提前班次或压缩时
间，让外来客商上午9点前及时赶
到盐城上班？

作为长三角一体化发展的龙
头，上海与盐城地缘相近、经济相
融、人文相亲，有着独特的历史渊源
和紧密的现实联系。盐城有着307
平方公里的“上海飞地”、10万上海
知青、沪上的“菜篮子”、沪苏产业集

聚区等，让上海人对盐城始终有着
一份特殊的情感。

盐城位于江苏沿海的中部，是
上海大都市圈的北大门。近年来，
盐城紧扣“一体化”和“高质量”两个
关键词，深层次接轨上海大都市圈，
不断加强与以上海为龙头的长三角
地区全方位、多层次合作，加快打造
长三角产业发展新空间、保障保供
大基地、生态休闲大花园。越来越
多的外地客商走进盐城、认识盐城、
了解盐城、投资盐城，共同分享盐城
发展新机遇。

今年 6 月，在上海大都市圈
国土空间规划“一核四翼”空间格
局上，明确了盐城位于长江口地
区北翼、海岸带及海洋空间东翼
战略位置；在总体目标上，明确了
盐城打造上海大都市圈新兴产业

基地发展定位。盐城作为上海大
都市圈“产业发展新空间、保障保
供大基地、生态休闲大花园”的角
色定位在规划成果中得到进一步
体现。

城市一体化，交通先行。接轨
上海，轨道交通是破题之钥。近年
来，青盐、徐宿淮盐、盐通等铁路相
继建成通车，盐城全面步入“高铁时
代”。2020年底，随着盐通高铁通
车，盐城到上海的时间缩短至2个
小时。记者从盐城站获悉，目前盐
城至上海方向日均开行高铁列车
38趟次，其中最早发车G8287次
（盐城6:54—上海9:13），最晚发
车D2911次（盐城21:17—上海虹
桥23:13）。车程最短1小时45分
钟，为D2139次（盐城11:54—上海
虹桥13:39）。群众也可通过盐城

往上海方向高铁通达嘉兴、宁波、杭
州等城市。

随着盐城与上海交通日趋畅
达、城际交往更为紧密，许多外地客
商过上了跨城生活，但由于高铁班
次问题，两地通勤时间也让一些客
商烦心。对于客商“提早上海至盐
城的高铁班次，缩短两地通勤时间”
的诉求与期待，交通部门回应：目前
上海至盐城日均开行高铁列车36
趟次，最早发车G3144次（上海虹
桥7:14—盐城9:24），车程为2小
时10分钟。对于旅客的诉求，他们
表示将积极做好协调对接，根据盐
城上海两地高铁客流情况和群众的
出行需求，会同盐城站共同研究探
讨优化开行的方案，并及时向铁路
上级部门反映诉求，力争满足不同
群众高铁出行需求。

外地客商：跨城生活，如何跨过“通勤坎”

相关部门：及时汇总客流需求并做好铁路运行图调整建议

□记者 姜琰 周峰华 宋晓
华 文/图

从今年5月5日起，我市二级
以上公立医疗机构全面推行普通
门诊“一次挂号管三天”服务；今年
10月底前，全省所有三级甲等公
立医疗机构已接入省卫生健康云
临床检验平台，实现临床检验结果
共享互认……如今，这两项健康惠
民实事项目在盐实施已有一段时
间，落实推进情况如何？老百姓对
优化后的医院门诊服务有怎样的
感受？为积极回应民意和群众关
切，记者近日走进我市多家医院进
行采访调查。

“一次挂号管三天”
群众满意度持续提升

记者实地走访发现，我市相关
医院的醒目位置都摆放了“一次挂
号管三天”的宣传内容，以便更多市
民知晓这一惠民实事项目。在市第
一人民医院南院区门诊大厅的挂号
窗口旁，摆放着展架展示“一号管三
天”患者回诊流程图，许多就诊市民
由此了解了这项健康惠民举措。

“医生，我前天挂的号，今天来
拿检查报告的，结果怎么样？”12月
2日，在市第三人民医院北区，市民
唐女士焦急地向医生进行询问，该
院甲乳外科主任崔恒锋认真查看检
查报告，耐心地进行解答。唐女士
说：“现在‘一次挂号管三天’，这个
惠民举措很不错，比之前方便多
了。”“‘一次挂号管三天’措施实行
后，市民持首次挂号单三天之内可
以免挂号在同一门诊复诊。”崔恒锋
告诉记者，如需开药和再次进行项
目检查等，也可凭首次挂号单开免
费挂号单进行检查，大大便利了市
民。自这一措施实施以来，受到患
者好评。患者减少了来回奔波的
苦，免除了重复挂号的烦恼，更是简
化了流程，大幅提升了看诊治病的
效率，减少了不少矛盾。为了更好
地服务患者，他们还会留下联系方
式，让患者在最短的时间获得更多
的医疗帮助。

“开展‘一次挂号管三天’健康
惠民服务，不仅改善了患者就医流
程，而且提升了看病就医的便捷
度。患者在自助机完成登记即可前
往各科室复诊，门诊导医还会协助
老年人进行相关操作。”东台市中医
院党委书记周晓祥介绍，医生针对
不同患者病情判断其是否需要复
诊，诊疗结束时在线上操作，符合复
签的患者可在自助机进行复诊复
签。针对患者遇到首诊日与复诊日
医生不同的情况，该院及时完善信
息系统，让患者能直接复签到当日
出诊医生的叫号序列，并提前到复
诊序列。由于部分科室周末不出
诊，如果三日内无法复诊，患者可在

服务台登记核实，通过人工预约最近
一次免诊疗费用的复诊号源。惠民
项目实施以来，截至11月29日，该院
共计接待180316人次门诊患者，
3056名三天内复诊患者得到服务。

11月 30日，在建湖县人民医
院门诊部，进行日常检查的副院长
朱建华为一位独自就诊的大爷细心
解答挂号步骤。“对于患者在门诊，
不包括多学科诊疗门诊、特需门诊、
跨科室跨专业就诊的，如果就诊当
日因检验、检查不能完成或不能获
取报告的，在三日内、含首次就诊当
日，携检查、检验结果到同一科室回
诊复诊时，不再收取门诊诊察挂号
费。”朱建华介绍，这项服务有效解
决了患者一次看病多次挂号的问
题，优化了门诊就医流程，方便了老
百姓看病，减轻了群众就医负担，提
高了门诊患者就医体验满意度。项
目实施以来，该院共计接待门诊患
者307542人次，服务三日内复诊
患者30762人次，超过24小时且在
三日内就诊的有9179人次，就诊患
者对此服务很满意。

检查检验结果互认
切实减轻群众就医负担

12月2日上午10时许，市第一
人民医院南院区门诊大厅内人来人
往，从响水县前来就诊的张先生正
在等候拿药。原以为要重新检验，
得花很长时间，一大早就赶过来的
张先生有些吃惊：“现在少花检查费
不说，还省时省力，拿了药就能回
家。以后看病也不用带一沓报告
了，这个举措真不错，我回去后也要
跟家人朋友讲。”

得益于“检查检验结果互认”的
健康惠民实事项目，我市三级甲等
公立医疗机构已接入省卫生健康云
临床检验平台，可实现医疗机构间
检查检验结果线上共享互认。市第
一人民医院心胸外科主任孙健在电
脑上打开江苏省卫生健康云影像平
台，点开数据跨院共享，向记者展示
了检查检验结果互认流程。“如果遇
到此前在其他医院就诊过的病人，
需要查阅他在其他医院的检查结
果，可以点‘跨院调阅’。”孙健介绍，
前几天一位曾在滨海县人民医院就
诊的患者，通过门诊挂号来到市第
一人民医院就诊，此前他在当地检
查的影像资料已经上传到省卫生健
康云影像平台，在市第一人民医院
就诊时就可以通过这个平台看到患
者的影像资料，如果医生觉得有价
值，可以点击“检查结果互认”，患者
就不需要重复检查了。

孙健表示，检查检验结果互认
有两个好处，一方面可以重新检索
患者就诊机构，系统了解患者病情，
患者就诊时很方便，不需要带影像
胶片等资料。另一方面有利于医生
诊断，准确判断患者病情，避免了重

复检查，也为患者节约了就诊费用
和时间。

“没问题，结节很小，边缘光滑，
不用担心，你只需要健康体检复查
就可以了。”12月2日下午，市第三
人民医院影像科副主任、主任医师
王澍一边在电脑前查看CT影像，
一边给前来就诊的患者成女士分析
病情。不同于传统的胶片阅片，直
接在电脑上查看CT影像的王澍告
诉记者，这就是“检查检验结果互
认”的好处：现在影像报告上都有二
维码，随时扫码随时查看，并且还有
省卫生健康云影像平台，医院将影
像资料上传云平台共享，即使在省
内不同医院也可以查看患者本人的
影像资料，实现互联互通。这种互
认检查结果的方式，减轻了患者就
医负担，对异地复诊就医来说是大
好事。他介绍，传统胶片读片有其
局限性，图像不能放大缩小，且不能
准确测量，不能重建，而在省卫生健
康云影像平台上，医生可以根据自
己的需求，选择自己的关注重点，几
百张图动态清晰地展示检查结果，
更有利于医生精确诊断病情。

我市已覆盖相关医院
市民希望更多医院尽快推行

当前，我市相关医疗卫生机构
正在深入推进“一次挂号管三天”

“检查检验结果互认”的健康惠民举
措，记者在走访过程中随机询问了
多位市民，大部分市民对此持肯定
和支持态度。

“这确实方便了我们，以前看病
当天没看完，要重新花钱挂号、排
队。现在把挂号费省了，节约了钱，
提前约好排号，也节约了时间。”说
起自己刚刚免挂号的就诊经历，市
民王玲女士竖起了大拇指。

“虽然我自己还没有体验过，但
上个月家人从县城赶到市第一人民
医院看病，回来告诉我医院可以免
费复诊，而且在县院做的检查也认

可，不需要重新做了。”市民周进说，
“这个医疗服务举措特别好，我们老
百姓希望能尽快在我市相关医疗机
构推行。”

12月5日下午，记者从市卫生
健康委员会采访获悉：从5月5日
起，我市按照省统一部署，实施“一
次挂号管三天”惠民实事和80岁以
上老人门诊就医“零等待”。在全市
推行“一次挂号管三天”惠民实事，
各医院通过合理安排检验检查设备
和人力资源，缩短检验、内镜、超声、
CT、核磁等检查的预约等候时间，
并根据实际力争持续缩短出具报告
时间。截至11月底，全市回诊人次
18.7万人次，免诊察费269.4万元，
节约医保资金124.2万元。从10月
15日开始，我市31家二级以上医
疗机构，设立敬老专窗130个（挂
号、缴费、检查、取药），设置无陪护
患者陪护员156人，设立敬老休息
专区241个，标牌适老化改造194
件，自助终端改造133个，设置专线
32个。

方便群众就医，不只是挂号环
节。按照省统一部署，依托市全民
健康信息平台和卫生健康驾驶舱加
强数据采集，全市二三级公立医院、
基层医疗卫生机构互联互通，实现
检查检验资料数字化存储、传输及
结果共享。通过建设检查检验互认
系统，我市在医生工作站嵌入检查
检验互认服务，实现检查检验重复
提醒、互认提醒。我市推进检查检
验结果互认，目前已完成300项检
查结果互认，46项临床检验结果互
认，上线运行一年多以来，全市各级
医疗机构调阅影像云24.53万人次。

与此同时，全市医疗机构正在开
展接入省卫生健康云临床检验平台
与院内信息系统改造工作，12月底
前全市所有三级公立医疗机构及
50%的二级公立医疗机构完成接入
与共享互认，从而有效解决患者重复
检查费时、费力、费钱的痛点问题。

“一次挂号管三天”“检查检验结果互认”——

惠民项目落惠民项目落地地，，市民体验如何市民体验如何？？

市第一人民医院门诊大厅内摆放的市第一人民医院门诊大厅内摆放的““一号管三天一号管三天””患者回诊流程图患者回诊流程图


